

# EDITORIAL

Con el presente ejemplar cerramos el año 2008 de trabajo editorial en Acalán. Es casi atávico en las sociedades humanas, quizá parte del misterio de la vida aún no dilucidado por el hombre, al cierre de un ciclo anual hacer un recuento de acciones, triunfos y aciertos, de modo que sirvan de alientos y fortalezas ante el advenimiento de otro año.

Es como si intentara borrar con ello sucesos ingratos, derrotas y desaciertos que, al final del camino andado a lo largo de 365 días, van a deshacerse en la memoria. Retomar el sendero de la perseverancia, enhebrar nuevas ideas y ponerlas en marcha, transformar e innovar para ser y hacer mejor las cosas, también son parte de ese protocolo. Los seis ejemplares de Acalán que condensan el pensamiento y la filosofía de los autores antologados en 2008, son el testimonio de un trabajo literario y gráfico realizado por universitarios. Ideas novedosas, crítica constructiva y analítica, ensayos académicos, poesía, grabados e imágenes que invitan a visitar y conocer personajes y lugares reales o fantásticos a través de la lectura o la imaginación.

Hemos innovado, como en otras ocasiones, la presentación de nuestra revista, haciéndola más atractiva y más ágil a la vista y a la lectura, acercándola a lectores noveles, de modo que puedan ahondar en sus contenidos y enriquezcan sus saberes sobre la cultura y el arte.

Este número 56, del bimestre noviembre-diciembre, es el final feliz de una cruzada literaria creativa, intensa y distintiva que selló al 2008. El botón de muestra lo tiene usted en sus manos: una gama de artículos que abren el abanico de opciones a la lectura.

Al despedir el año, hacemos propicia la oportunidad para agradecer a nuestros colaboradores: investigadores, articulistas, docentes, ensayistas, dibujantes, pintores, y a todos los que hacen posible la publicación de Acalán, porque sin ellos, pobres serían nuestros esfuerzos. Los abrazamos en ocasión del año que se aproxima, deseándoles bienestar, alegría y que el éxito más lisonjero siga coronando sus esfuerzos. Gracias por la confianza, gracias por la oportunidad de seguir trabajando “Por la Grandeza de México”.